

夢を叶える北中 北中学校学校だより

平成29年3月号

住所 三郷市泉2-13-1
生徒数 1年 172名 男 96名 女 76名
2年 179名 男 100名 女 79名
3年 171名 男 91名 女 80名
合計 522名 男 287名 女 235名

北中物語

学校教育目標
気づき、考え、実行する
あじさい運動「5つの一番」～ほしぶどう～
あ朝るい挨拶 授業に集中 さわやかな環境 い一緒に感動
ほ奉仕 宿題 部活 読書 運動



むらさき薫る
わが校旗
かかげて進む
この誇り

TEL 048(952)5281
FAX 048(952)4261

3月の生活目標

○学校のお手本になれるような行動をし、細かいところまで見直そう。

感謝する心、そして言葉に表すことを大切に!

校長 大塚正樹

寒さも和らぎ、梅の花も咲き始め、季節の変化を感じます。昨春「夢を叶える北中」をスローガンにし、「あじさい運動」「ほしぶどう」を合い言葉に、「失敗を恐れるな、挑戦しないことを恐れる」と、取り組んできて11ヶ月が過ぎました。

振り返ると、今年度の北中生は、学習面、行事面、部活動面等で素晴らしい活躍をしました。熊本地震の募金ボランティアから始まり、実践的防災教育や小中連携教育の推進で学区の小中学校との関係も深まりました。また、吹奏楽部の子どもフォーラムでの演奏やハンドボール部、バレーボール部、柔道部等の活躍は新聞にも紹介され、その他の部活も県大会に多く参加しました。来校者の多くの方から、「授業規律がしっかりしている」「生徒の挨拶が素晴らしい」とお褒めの言葉をいただきました。在校生の皆さんの活躍が小学校にも伝わり、来年の北中の新生の激増につながっていると感じます。

一年間行った校長面接も3年生から2年生と続き、1年生となっています。「将来の夢は?」「そのことを家族はどう思っている?」「学校で困っていることは?」等質問していますが、北中生は皆しっかり答えています。「家の仕事は継がなくていいのでスポーツ選手になりたい」「病気の家族を見ていて医者になりたい」等様々な夢を語り、その実現のため、まずは「勉強して行きたい高校に進学する」と具体的に考えているようです。3年生は、もう進路実現目前です。苦しい時期ですが、私たちは応援しかできません。自分の道は自分で切り開いていくしかないのです。高校入試でも、苦しいときでも、諦めないで粘り強く取り組むことが大事です。松下幸之助さんも「失敗したところでやめてしまうから失敗になる。成功するところまで続ければ、それは成功になる」と言っています。そして成功した時に、支えてくれた人たちに気づくか、感謝できるかが、その後の人生を左右していきます。これは部活動や、大きな大会の優勝者や成功者が自分一人の力ではないと、指導者や先輩後輩、親に感謝の言葉をよく口にすると同じだと思います。感謝の言葉をいえるのが成長の証であり、そういう人はさらに成長していきます。卒業や進級に当たり、お世話になった人に素直に感謝のいえる生徒に成長させたいと思います。

裏面に学校自己評価、学校関係者評価を掲載させていただきました。ご指導いただいた点は、次年度に生かしてまいります。一年間、ご支援・ご協力、誠にありがとうございました。

3・4月の予定

詳しくは学年だよりをご覧ください。

| 日 | 曜日 | 行事 |
|-----|----|---------------------------------------|
| 1 | 水 | 食育2-1 |
| 2 | 木 | 埼玉県公立高校学力検査日 1・2年学年末テスト/食育2-2 |
| 3 | 金 | 埼玉県公立高校実技・面接日 1・2年学年末テスト/食育2-3 |
| 4 | 土 | 数学検定 |
| 6 | 月 | 木曜日程/特別日程/専門委員会 |
| 7 | 火 | 食育2-4 |
| 8 | 水 | ①②⑤⑥③④/3年「性に関する指導」/食育2-5 |
| 9 | 木 | 月曜日程/⑤卒業を祝う会 |
| 10 | 金 | 埼玉県公立高校入学候補者発表日 2年実力テスト①国②社③数④理⑤英 |
| 13 | 月 | 3年給食終了日/卒業式予行②~④ |
| 14 | 火 | 午後卒業式準備 |
| 15 | 水 | 第55回卒業証書授与式 保護者受付 8:00~8:40 体育館で受付 |
| 17 | 金 | 1・2年合同保護者会、合同進路セミナー |
| 19 | 日 | 吹奏楽部中高合同演奏会(三郷文化会館) |
| 21 | 火 | 1・2年給食終了日 |
| 23 | 木 | 大掃除/生徒会クリーン作戦 |
| 24 | 金 | 平成28年度修了式 |
| 25 | 土 | 女子ハンドボール部全国大会~29日 於：富山県氷見市 |
| 27 | 月 | 学年末休業日 |
| 4/7 | 金 | 準備登校 |
| 10 | 月 | 第56回入学式・始業式 保護者受付 8:00~8:40 体育館で受付 |

北中さわやか相談室の利用について

いろいろな悩み 気軽にお電話ください
3月のスクールカウンセラー勤務日は、
3日(金)、17日(金)です。

さわやか相談室直通電話 048-952-7700
SC 堀江美香/さわやか相談員 佐々木さやか

全国・埼玉県学力学習状況調査の日程決まる!

全国学力学習状況調査(新3年生対象) 4/18(火)

国語A・B、数学A・B
全国や埼玉県の平均値に対してあなたの現状を知るテスト。

埼玉県学力学習状況調査(全学年対象) 4/13(木)

新1年生 国語、数学、理科、社会
新2・3年生 国語、社会、数学、理科、英語
去年までのあなた自身と比べてどれだけ伸びたか知るテスト。

2/6 新入生保護者説明会



29年度の新入生は、2/27現在221名の予定です。一緒に北中学校の歴史を創りましょう。

2/1 出前授業



1日、県内外の12校の高校等(専門学科)の先生方にご来校いただき、2学年を対象に「出前授業」を行いました。今回は、キャリア教育の一環で、専門学科に絞って行いましたが、進路選択の幅が広がったと好評でした。

2年5組 城地 真央
私は出前授業を受ける前まで、あんなにたくさんの専門学科があることを知りませんでした。私は商業科と調理科の授業を受けました。どちらも独特な難しさや楽しさがあり、とてもためになりました。また、それぞれの先生方が面白く、授業もわかりやすかったので、自分の可能性を広げることができました。もうすぐ3年生になり、受験もあるので、少しでも早く自分の目標を見つけたいです。

2/14 生徒集会



生徒会の取り組み報告、専門委員会委員長報告、あいさつ運動表彰が行われました。

平成28年度 北中学校 学校評価

◎評価は4段階評価 A=4、B=3、C=2、D=1

平成28年度 学校評価報告書 三郷市立北中学校

| 評価項目 | 評価項目 | No. | 質問項目 | 自己評価 | 関係者評価 |
|----------|-------------|---|---|--------|--------|
| 組織運営等の状況 | 教育目標 | 1 | 学校は、児童・生徒及び家庭・地域の実情を踏まえ、適切な目標を設定し組織的に取り組んでいる。 | 3.79 A | 4.00 A |
| | | 2 | 学校は、PDCAサイクル(計画・実行・評価・改善)のもと、学年・学級や教科・分掌等の経営にあっている。 | 3.64 A | 3.89 A |
| | 特色ある学校づくり | 3 | 学校は、特色ある学校づくりの観点から教育内容の重点化を図っている。 | 3.68 A | 4.00 A |
| | | 4 | 学校は、特色ある学校づくりのテーマのもと、教職員の共通理解を図り組織的に取り組んでいる。 | 3.75 A | 4.00 A |
| | 資質向上 | 5 | 学校は、教職員の服務規律を確保するための取組をしている。 | 3.96 A | 4.00 A |
| | | 6 | 学校は、教職員の指導力向上に向け、計画的・組織的に研修に取り組んでいる。 | 3.64 A | 4.00 A |
| 授業等の状況 | 学力向上 | 7 | 学校は、学力向上を目指し、児童生徒の実態に基づき授業改善に取り組んでいる。 | 3.70 A | 4.00 A |
| | | 8 | 学校は、日々の授業等を通して、児童生徒に基礎的・基本的な学力を身につけさせている。 | 3.52 B | 4.00 A |
| | 授業規律 | 9 | 学校は、教職員の共通理解を図り、「授業の心得」に基づき指導にあたっている。 | 3.89 A | 4.00 A |
| | | 10 | 学校は、児童生徒が落ち着いた雰囲気の中で学習できるように、授業を展開している。 | 3.89 A | 4.00 A |
| | 日本一の読書のまち三郷 | 11 | 学校は、図書館経営を充実させ、読書活動を推進している。 | 3.74 A | 4.00 A |
| | | 12 | 学校は、児童生徒が主体的に読書活動に取り組めるよう指導している。 | 3.59 A | 4.00 A |
| | 健康・体力 | 13 | 学校は、規則正しい食事の大切さを理解させ、食に関する意識を高めようとしている。 | 3.30 B | 3.00 B |
| | | 14 | 学校は、児童生徒が体力向上に向け、授業や部活動・外遊びに意欲的に取り組めるよう指導している。 | 3.56 A | 4.00 A |
| | 人間力を高める道徳教育 | 15 | 学校は、児童生徒や地域の実態に応じて、道徳教育を積極的に推進している。 | 3.48 B | 4.00 A |
| | | 16 | 学校は、道徳授業の工夫改善に努めている。 | 3.48 B | 4.00 A |
| 指導・管理の状況 | 礼儀正しい生徒の育成 | 17 | 学校は、自ら手本となり、児童生徒に対し規範意識を高める指導を行っている。 | 3.81 A | 4.00 A |
| | | 18 | 学校は、児童生徒が友達や教職員・来校者に進んであいさつができるように指導している。 | 3.96 A | 4.00 A |
| | | 19 | 学校は、児童生徒が「です、ます」をつける等、場に応じた言葉遣いができるよう指導している。 | 3.74 A | 4.00 A |
| | 生徒指導 | 20 | 学校は、児童生徒の不登校・非行問題行動に対し、共通理解を図り組織的に対応している。 | 3.81 A | 4.00 A |
| | | 21 | 学校は、保護者(必要に応じ関係機関)と連携を図り、児童生徒の指導にあたっている。 | 3.81 A | 4.00 A |
| | | 22 | 学校は、児童生徒がいじめや意地悪な行為をすることなく、お互いのよさや努力を認め合う指導をしている。 | 3.70 A | 4.00 A |
| 安心安全 | 23 | 学校は、事故やトラブルに対するマニュアルを作成・掲示し、迅速に対応できる体制を整えている。 | 3.86 A | 4.00 A | |
| | 24 | 学校は、定期的に安全点検を実施し、計画的に安全指導を行う等、日頃から安全な教育環境づくりに取り組んでいる。 | 3.54 B | 4.00 A | |
| | 環境整備 | 25 | 学校は、清掃活動や掲示教育に力を入れる等、組織的に環境美化に取り組んでいる。 | 3.71 A | 4.00 A |
| | | 26 | 学校は、学習環境を整えるため、施設・設備の充実を図っている。 | 3.64 A | 4.00 A |
| 地域連携 | 家庭地域との連携 | 27 | 学校は、学校だよりやホームページ等で、教育活動の様子や成果・課題等について情報を発信している。 | 3.93 A | 4.00 A |
| | | 28 | 学校は、保護者や地域と連携し、親の学習や学校応援団の活用を図っている。 | 3.54 B | 4.00 A |
| | | 29 | 学校は、PTA活動や地域活動に積極的に協力している。 | 3.75 A | 4.00 A |

2/9 学校評議員会

学校評議員の皆様にご来校いただき、校内の全ての授業を参観していただいた後、ご意見をいただきました。「生徒の授業に向かう姿勢やあいさつ」、「掲示物」、「図書館の充実ぶり」が素晴らしいとのことご意見をいただきました。

2/16 第2回育成会理事会

今年度最後の育成会理事会が行われました。活動報告、収支報告などを行いました。29年度もよろしくお願ひします。

2/10 LEAD授業研究会



市内小中学校の先生方に参会いただき『LEAD授業研究会』を行いました。小学校5・6年では平成31年度から英語が教科になります。中学校でもあらゆる援助をしていきます。

2/11 あつまれみさとの子



11日、青少年ホームで市内全中学校の生徒会役員が集まり、ケータイ・スマホの使い方について話し合う「あつまれみさとの子」が開かれました。本校からは、久保涼華さん、石川陽菜さん、池田アツリ美さきさんが参加しました。

2年2組 石川 陽菜 「あつまれみさとの子」に参加して、改めてケータイの怖さ、SNSの危険性を知ることができました。また、他校との意見交換はとても新鮮で、ケータイに対しての考えの幅が広がりました。北中でも取り組みをしていきます。

2/5 三郷シティハーフマラソン



2年豊田伊織さん 中学生の部5位入賞

2年4組 豊田 伊織
三郷シティハーフマラソンには、1年生のときも参加しました。1年生のときは思うような結果が出ず、悔しかったです。今年は絶対に8位入賞するという目標を立てて、家や学校で練習しました。今回、5位に入賞できて嬉しかったです。3年生になる来年度は、3位以内を目指します。

三郷市選挙啓発ポスターコンクール



2年小関藤乃 2年篠田友雅 2年東條太哉
2年生3名が入選しました。

2/18 鳩鳥ライオンズクラブ善行賞表彰式



18日、三郷文化会館で「鳩鳥ライオンズクラブ 善行賞表彰式」が行われ、本校では1年 奥平千賀さん、堀切瑠花さん、瀬能駿希さん、秋本龍舞さん、2年 勝野創大さん、中村璃々亜さん、3年住谷瑠音さん、丸岡咲月さん、団体 吹奏楽部が表彰されました。

2年2組 中村璃々亜
今回、「さわやかボランティア」で賞をいただき、ボランティアを受け入れてくださった方や保護者の方々に感謝したいと思います。私は保育士に興味があるので、子どもたち一人一人をよく観察し、今、何をすればいいのかを考えてボランティアをしてみました。これからも、できる限りボランティアを続け、自分を磨いていきたいと思っています。